

INFORMATION

4 / 2022

zum TOP

GREMIUM

Ausschuss für Umwelt, Klima und Mobilität

SITZUNGSTERMIN

Mittwoch, 01.06.2022, 17:05 Uhr bis 21:20 Uhr

SITZUNGSORT

Rathaus, Willy-Brandt-Platz 1, 44532 Lünen, Sitzungssaal 1, 1. Etage

ÖFFENTLICHER TEIL

BESCHLUSSANGELEGENHEITEN IN EIGENER ZUSTÄNDIGKEIT

2. MI-65/2022

Präsentation von Baumdenkmälern im Lünen Stadtgebiet

Herr Tigges von der unteren Denkmalbehörde des Kreises Unna stellt die Naturdenkmäler in Lünen anhand einer Präsentation vor.

Die CDU-Fraktion regt an, Naturdenkmäler durch Beschilderungen kenntlicher zu machen. Dort könnten auch Informationen zu den Bäumen bereitgestellt werden.

Die FDP-Fraktion erfragt Bewässerungsmöglichkeiten, um die Bäume zu unterstützen.

Herr Tigges erklärt, dass viele Bäume an unzugänglichen Standorten stehen und eine Beschilderung daher nicht möglich ist.

Zur Bewässerung werden IBC Container, mit einem Fassungsvermögen von 1.000 Litern, aufgestellt.

Bei Neupflanzungen soll zukünftig mehr auf Muldenbepflanzung geachtet werden und auch Retentionsflächen öfter genutzt werden.

Die GFL-Fraktion ergänzt, dass nicht nur Naturdenkmäler von der Trockenheit und dem gesunkenen Grundwasserspiegel betroffen sind, sondern es den gesamten Waldbestand betrifft.

B.90/ Die Grünen erkundigen sich, ob die betroffenen Bäume noch zu retten sind.

Herr Tigges erklärt, dass es oft schon zu spät ist, wenn Schäden an Bäumen sichtbar werden. Um eine dauerhafte Feuchtigkeit des Bodens zu gewährleisten, wären langsame Verrieselungen nötig. Nur dann können die Bäume ausreichend Wasser aufnehmen. Große Wassermengen auf einmal fließen häufig an den Feinwurzeln vorbei und haben daher keinen nachhaltigen Effekt.

Die AFD-Fraktion erfragt, ob das Ausbringen von Antagonisten für Pilze eine Option wäre, um Bäume vor einem Pilzbefall zu schützen.

Herr Tigges merkt an, dass dies sehr experimentell ist, aber auch bereits versucht wird.

Die CDU-Fraktion erkundigt sich, wie ein Baum zum Naturdenkmal erklärt werden kann.

Herr Tigges erklärt, dass Bürger Bäume vorschlagen können. Nach einer Anhörung und Prüfung wird entschieden. Dann muss noch abgewartet werden, bis der Landschaftsplan geändert wird.